

V o r w o r t .

Nicht unbekannt waren mir die Schwierigkeiten, welche bei Herausgabe eines Adreß-Kalenders sich vorzufinden pflegen; allein die Zweckmäßigkeit, ja Nothwendigkeit eines solchen veranlaßte mich dennoch, weder Mühe noch Kosten zu scheuen, um mich in den Besitz der erforderlichen Notizen zu bringen. Wenn sich indeß hin und wieder noch Lücken und Unrichtigkeiten vorfinden, so ist dies das Schicksal aller derartigen Schriften, zu deren Anordnung sich der Stoff so äußerst mühsam aufbringen läßt. Daß aber demohngeachtet der gegenwärtige Adreß-Kalender Fremden,